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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские специалисты проинспектировали образовательные учреждения районных 
поселков 

Специалисты таймырского управления образования побывали в инспекционной 
поездке в сельских поселениях Караул, Усть-Порт, Воронцово. Об этом сообщили в районном 
управлении общественных связей. 

Они проверили условия безопасности и состояние материально-технической базы 
образовательных учреждений поселений. Представители районного управления осмотрели 
оборудование, поставленное в прошлом году в школы-интернаты и детские сады караульских 
поселков, и встретились с педагогическими коллективами и родителями воспитанников. В 
прошлом году в школы сельского поселения Караул доставили мебель и технологическое 
оборудование для пищеблоков. Все детсады получили детскую мебель и игрушки. По 
информации специалистов, эти материально-технические ресурсы установлены и 
используются в работе. Также в караульской школе-интернате смонтированы интерактивная 
доска, стенды и лингафонный кабинет. Стенды также установили в школе в Воронцово. 
Мягкий инвентарь завезли в интернаты Караула и Усть-Порта. Материально-техническая база 
детского сада Караула пополнилась спортивным оборудованием и инвентарем. Для детсада 
Усть-Порта также приобрели медицинское оборудование. 

"Таймырский Телеграф"  
 

Таймыр освоил лишь 71,8% годового лимита на вылов рыбы  
В 2010 году рыбаки Таймырского района Красноярского края освоили 71,8% лимитов на 

добычу водных биоресурсов. При этом практически полностью освоены лимиты на вылов рыб 
ценных пород — пеляди, чира, сига, муксуна, омуля в Карском море на 100%, в бассейнах рек 
Енисей — 97% и Пясина — 96%. 

По словам начальника отдела природных ресурсов администрации Таймыра Людмилы 
Поповой, показатели 2010 года на 13% превышают показатели за 2009 год, когда процент 
освоения, выделенных хозяйствам квот, составил 58,5%. Добыча водных биоресурсов 
увеличилась по рекам Енисей и Пясина и на Хантайском водохранилище, где 42,8% роста 
специалисты связывают с приходом на территорию ООО «Рыбзавод «Минусинск-Морис». По 
бассейну реки Хатанга, напротив, на 20% снизилось освоение лимитов. Это произошло из-за 
того, что крупные хозяйства «Новорыбная» и «Центральная» не захотели получать 
разрешения на вылов. Напомним, на 2011 год квота на добычу водных биоресурсов на 
Таймыре составила 3704,734 тонны. Это практически половина лимитов Красноярского края. 

 «Лаборатория новостей»  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Акция « От капли добра – к морю жизни». 

29 января  в городском Доме культуры прошёл благотворительный концерт в 
поддержку тяжелобольной дудинской школьницы Виолетты Поляковой. Концерт был 
организован и проведен силами преподавателей и учащихся детской школы искусств им. Б.Н. 
Молчанова, выпускницей которой является и сама Виолетта.  

Перед полным зрительским залом выступили воспитанники музыкального и 
хореографического отделений, исполнив ряд танцевальных, вокальных номеров и 
инструментальных композиций. К акции «От капли добра – к морю жизни» присоединились и 
коллективы центра дополнительного образования «Юниор», представив два танцевальных 
номера. 

В фойе Дома культуры все желающие могли познакомиться с выставкой и приобрести 
понравившиеся работы преподавателей и учащихся художественного отделения школы.  

Средства, вырученные от продажи билетов и картин, составили 219 тысяч 860 рублей. 
Всего же благотворительная акция собрала 363 660 рублей, которые в самое ближайшее 
время будут переданы на лечение Виолетты Поляковой. 

"Таймырский Телеграф"  
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Морской пункт пропуска в порту Дудинка готов работать по временной схеме – 
«Росгранстрой» 

Морской грузопассажирский постоянный многосторонний пункт пропуска через 
госграницу в порту Дудинка готов работать по временной схеме, сообщает пресс-служба ФГУ 
«Росгранстрой». 

На днях, 25−26 января, состоялись совещания по вопросу функционирования морского 
пункта пропуска Дудинка. Участники совещания обсудили предложения органов местного 
самоуправления по размещению морского пункта пропуска на постоянной основе. Из 
предложенных администрациями Долгано-Ненецкого муниципального района и города 
Дудинки вариантов земельных участков и зданий под строительство и размещение пункта, 
согласован земельный участок на незатопляемой территории, прилегающий к администрации 
Заполярного транспортного филиала ОАО «ГМК «Норильский никель». 

Пункт пропуска в морском порту Дудинка установлен распоряжением правительства 
России от 10 декабря 2010 года №2241−р. Федеральному агентству по обустройству 
государственной границы (Росграница) было поручено в установленном порядке осуществить 
поэтапное принятие пункта пропуска по мере его строительной готовности. Трехсторонний 
госконтракт №35 ПИР на разработку проектной и рабочей документации на строительство 
нового пункта пропуска Дудинка был заключен «Росграницей» 21 декабря 2010 года. 
Заказчик-застройщик по пункту пропуска — ФГУ «Росгранстрой». 

«Portnews» 
 
Турнир  памяти Виктора Крауса назвал лучших боксёров. 

29-30 января в Доме спорта Дудинского спортивного комплекса состоялся 16-й 
традиционный турнир по боксу памяти первого мастера спорта на Таймыре Виктора Крауса.  
Главный судья состязаний – Игорь Насонов. В соревнованиях приняли участие 54 спортсмена 
из Талнаха, Кайеркана, Норильска и Дудинки. Дудинку представляли 15 боксёров, 11 из 
которых стали победителями. Среди юношей 1997-98 годов рождения первенствовали 
Дмитрий Петров, Эрик Губайдуллин, Даниил Кустов, Павел Насонов. Станислав Московаткин, 
Валерий Шипицын, Андрей Омегов, Денис Шагиахметов, Владислав Хвостов и Николай 
Кочерга одержали победы в своих весовых категориях среди спортсменов 1995-1996 годов 
рождения. 
 Обладателем приза «За волю к победе» стал Родион Амиров, Дениса Шагиахметова 
отметили за лучшую тактику ведения боя, а лучшим боксёром турнира признан Николай 
Кочерга. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

За последние 5 лет в Норильске снизился уровень преступности 
Начальник УВД по городу Норильску Николай Аксенов в пятницу провел пресс-

конференцию по итогам 2010 года. "За прошлый год, как и в предыдущие 5 лет, наблюдается 
снижение преступных проявлений по общеуголовной направленности. Снижение составило 
7,5%. Всего зарегистрировано 3173 преступления, в 2009 году – 3431", – сообщил Аксенов.  

Все службы норильского УВД выявили 92412 административных правонарушений, из них 
по мелкому хулиганству 7558, за нарушение антиалкогольного законодательства почти 16 
тыс. нарушений, в области нарушений правил дорожного движения более 58 тыс. В сфере 
оборота наркотических средств и психотропных веществ выявлено 187 административных 
правонарушений. Наблюдается снижение тяжких и особо тяжких преступлений. Их уровень 
снизился на 16,7%.  

"В общем количестве совершенных преступлений произошло снижение умышленного 
причинения тяжкого вреда здоровью на 18% с 72 до 59 фактов. Уменьшилось количество 
разбоев на 50% с 32 до 16 фактов, грабежей почти на 14% со 196 до 169, изнасилований на 
43% с 7 до 4, краж чужого имущества на 3%, убийств стало меньше на 25% с 20 до 15", – 
рассказал начальник норильского УВД.  
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По его словам, по большинству тяжких преступлений увеличилась раскрываемость. "Так, 
по убийствам почти на 4%, она составляет у нас 94,4%, в 2009 году – 90,5%. Причинение 
тяжкого вреда здоровью на 2,3%, разбойных нападений почти на 14%, грабежей на 2%", – 
добавил Аксенов. 

Также он сообщил, что раскрыты все преступления, имевшие общественный резонанс. "В 
апреле 2010 года было совершено разбойное нападение на мужчину, у которого было 
похищено 8 млн. руб. Сотрудники уголовного розыска преступление раскрыли. В январе дело 
направлено в суд. Также раскрыты все убийства, совершенные в 2010 году", – добавил глава 
норильского УВД.  

Он отметил, что самым распространенным преступлением в Норильске, также как в крае и 
стране, является кража, в том числе кража мобильных телефонов. В 2010 году таких 
преступлений было 630. Раскрываемость составляет 50,7%. По фактам мошенничества в 
прошлом году был возбуждено 128 уголовных дел, в позапрошлом – 145. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
В Норильске совершил посадку самолет с отказавшим двигателем  

В Норильске совершил аварийную посадку самолет Як-42 авиакомпании «ТулпарЭйр», 
выполнявший пассажирский рейс по маршруту Красноярск — Норильск. Об этом сообщили в 
пресс-службе Западно-Сибирской транспортной прокуратуры. 

28 января в 12:30 от командира воздушного судна поступило сообщение, что сработала 
сигнализация «отказ второго двигателя». Через 15 минут самолет благополучно приземлился 
в аэропорту «Норильск». На борту самолета находилось 111 пассажиров, 8 членов экипажа, 
549 кг груза и 1680 кг багажа. Никто из пассажиров не пострадал, самолет повреждений не 
имеет. По данному факту Дудинская транспортная прокуратура начала проверку. 

«Лаборатория новостей» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Минфин РФ пока не видит оснований для продления льгот для Ванкора 

Минфин пока не видит оснований для очередного продления льготного режима по 
экспортным пошлинам на нефть для разрабатываемого "Роснефтью" Ванкорского 
месторождения в Восточной Сибири, сообщил журналистам в пятницу статс-секретарь, 
замглавы Минфина Сергей Шаталов.  

Ванкорское месторождение подпадает под действие пониженной экспортной пошлины для 
нефти Восточной Сибири. Ожидалось, что Ванкор потеряет право на льготу с этого года в 
связи с выходом на рентабельность в 17%, однако в конце октября 2010 года правительство 
РФ продлило действие льготной ставки экспортной пошлины на нефть этого месторождения 
на первые четыре месяца 2011 года. Однако в середине декабря "Роснефть" попросила 
власти продлить льготы для Ванкора еще на три года.  

"Пока отрицательно (относимся к предложению "Роснефти" продлить льготный режим для 
Ванкора), пока нет оснований",- сказал Шаталов.  

По мнению Минфина, Ванкор достигает необходимого уровня рентабельности для 
перевода его на общую шкалу экспортных пошлин.  

Кроме того, отвечая на вопрос журналиста о том, поступали ли в Минфин предложения по 
введению льготного режима для других месторождений, Шаталов отметил, что пока "никаких 
обсуждений с цифрами нет, есть некие идеи, которые мы обсуждать не начали". 

РИА Новости 
 
«Свиной» грипп продолжает атаковать Красноярский край   

В Красноярском крае продолжается регистрация случаев заболевания ОРВИ и гриппа. Так, 
в Канске региональное управление Роспотребнадзора наблюдает почти 90% превышение 
эпидемиологического порога по респираторным заболеваниям. В городе за три недели 
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текущего года уровень заболеваемости составил 62,9% на 10 тысяч населения (622 случая). 
Основное количество заболевших приходится на детей в возрасте до 17 лет (499 случаев). 
Вирус действует в 17-ти детских садах и 13-ти школах. 

Кроме того, в Канске официально зарегистрирован один случай заболеваемости «свиным 
гриппом» у беременной женщины. Будущая мама госпитализирована и получает 
необходимое лечение, сейчас ее состояние стабильно. 

Отметим, ранее чиновники сообщали о двух случаях заражения вирусом беременных 
женщин (сейчас они уже выздоровели) и одного младенца (его состояние не уточняется).  

Не менее сложная ситуация и в Ачинске. Там, по сообщению местных чиновников, 
эпидемиологический порог превышен в 2,5 раза. Большая часть заболевших - дети. На 
данный момент госпитализированы 10 человек. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Взрыв для заграницы. Следственный комитет заявил, что теракт в аэропорту 
Домодедово раскрыт. Атака была направлена против граждан других государств    

Теракт в московском аэропорту Домодедово раскрыт, личность смертника установлена, 
заявили в субботу в Следственном комитете. Это уроженец Северного Кавказа, сейчас 
ведется поиск пособников и организаторов диверсии. Следствие уверено, что атака была 
предпринята против иностранных граждан, но эксперты полагают, что цель террористов – 
надавить на российское общество. 

Подробности оглашены в заявлении, опубликованном на официальном сайте ведомства: 
«Следователями Главного следственного управления Следственного комитета РФ совместно 
с оперативными сотрудниками ФСБ и МВД России раскрыто преступление, совершенное 24 
января 2011 года в аэропорту Домодедово.  

Установлена личность террориста-смертника, совершившего  подрыв взрывного 
устройства, снаряжённого поражающими элементами. Им оказался 20-летний уроженец 
одной из республик Северного Кавказа. Несмотря на то, что следствию известно имя 
террориста, мы сегодня не будем его называть в силу определенных обстоятельств, так как в 
настоящий момент идут следственные и оперативно-розыскные мероприятия, направленные 
на установление и задержание организаторов и пособников террористического акта». 

Особо отмечается, что теракт неслучайно был совершен в зале прилетов международных 
рейсов. По версии следствия, теракт был направлен в первую очередь против иностранных 
граждан. 

Впрочем, генеральный директор Агентства политических и экономических коммуникаций 
Дмитрий Орлов в интервью газете ВЗГЛЯД выразил сомнение, что теракт был рассчитан в 
первую очередь на международную аудиторию: «Безусловно, попытка ударить по имиджу 
России предпринята, и международный резонанс вызван, однако рассчитан любой теракт все 
же на создание атмосферы страха внутри страны. Не думаю, что террористы приурочили 
совершение своего злодеяния, например, к визиту Медведева в Давос, скорее, они 
действовали по готовности к совершению диверсии», – полагает эксперт. 

«А выбор Домодедово был обусловлен тем, что коллапс в аэропорту во время новогодних 
праздников вскрыл значительную уязвимость этого инфраструктурного объекта», – добавил 
он. 

 «Взгляд» 
 

Госдума приняла закон "О полиции"  
Госдума приняла в третьем и окончательном чтении президентский законопроект "О 

полиции". Всего при доработке проекта поступило около 600 поправок, и 144 из них 
рекомендовано к принятию, сообщил зампред комитета Госдумы по безопасности Владимир 
Колесников. 
    Он отметил, что при доработке законопроекта полиция никаких особых прав не получила. 
По его словам, это касается в том числе и налоговых преступлений. "Просто все то, что 
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сегодня было регламентировано подзаконными актами, сведено в один документ", - 
подытожил он, добавив, что "чем меньше простора для творчества будет у полицейских, тем 
меньше останется места для произвола". 

В основном были одобрены поправки, направленные на дальнейшее сокращение так 
называемых избыточных функций полиции. Если в первом чтении в тексте проекта была 
норма о праве полиции выдавать разрешения на установление на автомобилях 
спецсигналов, то во втором чтении ее исключили. Кроме того, депутаты разрешили 
полицейским осуществлять миграционный контроль лишь на вторых ролях, так как основную 
работу в этом направлении должна быть закреплена за Федеральной миграционной службой 
(ФМС). 

Был также учтен ряд поправок, разработанных межфракционной неформальной рабочей 
группой по доработке проекта во главе с депутатом Госдумы от "Справедливой России" 
Геннадием Гудковым. Ранее сообщалось, что эти поправки готовят к отклонению. 

В частности, одобрена поправка о сокращении полномочий будущей полиции в проверках 
бизнеса. Например, полицейским разрешат запрашивать и получать от банков справки по 
операциям и счетам юридических и физических лиц только при выявлении и пресечении 
налоговых преступлений. Ранее предполагалось, что стражи порядка смогут это делать даже 
при предупреждении таких преступлений. 

Согласно другой поправке, при проникновении на территорию муниципальных и 
государственных органов, общественных объединений и организаций полицейские смогут 
знакомиться только с теми персональными данными, которые имеют отношение к 
расследованию уголовных дел, производству по делам об административных 
правонарушениях, проверке заявлений и сообщений о преступлениях, правонарушениях, 
происшествиях". Также полицейским будет запрещено беспрепятственно (по предъявлению 
удостоверения) проникать в жилые дома "для установления обстоятельств совершения 
преступления". Как ожидается, законопроект будет сегодня же рассмотрен в третьем чтении. 

 «Утро» 
 

ГИБДД и "Единая Россия" предложили увеличить штрафы за нарушения правил 
Госавтоинспекция совместно с партией "Единая Россия" по поручению президента 

Дмитрия Медведева разработали законопроект по внесению поправок в КоАП. Он 
предполагает ужесточение наказаний за несоблюдение правил дорожного движения и 
введение новых составов правонарушений, например, выезд на полосу для общественного 
транспорта. Этот документ оказался в распоряжении газеты "Коммерсант".  

Большая часть поправок в законопроекте касается ужесточения наказаний за нарушения, 
которые провоцируют создание пробок. Так, штраф за проезд на красный сигнал светофора и 
выезд на перекресток во время затора с созданием препятствий для проезда других 
автомобилей предлагается увеличить до тысячи рублей. Сейчас за аналогичные 
правонарушения штраф составляет 700 и 100 рублей соответственно.  

Кроме того, документ предлагает ввести штраф за пересечение стоп-линии при красном 
сигнале светофора в размере 800 рублей, движение или остановка по полосе для 
общественного транспорта обойдутся в 1500 рублей, а наказывать за стоянку на остановках 
общественного транспорта (также как и за оставление машины ближе 15 метров от них) будут 
штрафом в 1000 рублей.  

Штраф за остановку на пешеходном переходе или ближе пяти метров перед ним будет 
увеличен с 300 до 1000 рублей. За остановку или стоянку на трамвайных путях, а также за 
парковку далее правого ряда проезжей части предлагается взимать штраф в размере 1000-
1500 рублей.  

В законопроекте также содержатся предложения по отмене бесплатной эвакуации машин. 
Если документ будет принят, то автовладельцу придется самостоятельно оплачивать 
расходы, которые связаны с перемещением и хранением эвакуированного за неправильную 
парковку автомобиля на спецстоянке. Сейчас эвакуация таких машин и их хранение в течение 
первых суток производятся бесплатно.  
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Также авторы документа предлагают разрешить фиксировать на камеру стоянку 
автомобилей на газоне, и присылать штраф автовладельцу за это нарушение по почте. Кроме 
того, планируется наделить субъекты федерации правом устанавливать свои правила 
перекрытия и ограничения движения на дорогах, так как сейчас действуют только 
общероссийские правила.  

На рассмотрение Госдумы в первом чтении новый законопроект будет внесен уже в 
ближайшее время. Авторы документа не исключают, что во второму чтению размеры 
предлагаемых штрафов могут быть изменены. 

«Лента» 
 

Цены не удастся усмирить как минимум до лета 
Высокие инфляционные риски в России, набравшие вес в конце прошлого года, могут 

сохраниться до середины 2011-го, признал вчера первый зампред ЦБ Алексей Улюкаев. 
«Потом есть высокие основания считать, что они смогут смениться новым циклом понижения 
инфляции», – выразил надежду чиновник. О том, как регулятор намерен действовать в этой 
ситуации, было сказано весьма обтекаемо: «Мы ничего не говорим о наших планах. Мы 
оцениваем риски и применительно к ним будем принимать решения». Напомним, на 
последнем заседании совета директоров ЦБ в ответ на повышение инфляции повысил на 
0,25% ставки по депозитным операциям, однако оставил без изменения ставку 
рефинансирования (7,75%) и процентные ставки по операциям предоставления ликвидности.  

Примечательно, что всего лишь две недели назад Алексей Улюкаев утверждал, что 
инфляционные риски исчерпают себя уже в начале второго квартала. С чем, кстати, 
большинство независимых экспертов не согласились, предупредив, что последствия плохого 
урожая прошлого года будут ощущаться по крайней мере до лета. Теперь это подтвердил и 
сам г-н Улюкаев. Аналитик Экономической экспертной группы Мария Катаранова считает, что 
уточненный прогноз ЦБ ближе к истине. «Сельскохозяйственный год начался неудачно, и 
заканчивается он как раз в середине этого года. Ситуация, которая сложилась на 
продовольственном рынке, будет оказывать неблагоприятное влияние на инфляцию в 
течение всего сельскохозяйственного года, – пояснила она «НИ». – Каким будет новый год, 
пока сказать сложно. Возможно, ситуация улучшится и цены начнут снижаться».  

По словам эксперта, необходимо учесть и то, что на мировых рынках сейчас тоже не все 
спокойно, и прогнозы относительно динамики мировых цен не очень благоприятны, и это 
может сказаться на стоимости продовольствия у нас. «При текущей ситуации инфляция по 
итогам года будет не ниже 8%, то есть на уровне прошлых лет. Думаю, и официальный 
прогноз будет тоже в скором времени скорректирован, – уверена г-жа Катаранова. – Вообще, 
ЦБ проводит довольно спорную политику. Они до последнего утверждают, что нам удастся 
уложиться в их прогноз, а потом несколько раз сами его корректируют. Поднимут на 0,5% и 
ждут, когда уже и в этот прогноз люди перестанут верить, а затем опять поднимают. Такая 
политика мешает успешно бороться с инфляцией, потому что просто нет доверия 
официальным заявлениям», – констатирует эксперт. 

«Новые Известия» 
 

"Абсолютный ноль" для водителей скоро должны отменить 
В Комитете по транспорту Госдумы готовят некоторое послабление для российских 

автомобилистов. Вероятно, уже в этом году в Закон «О безопасности дорожного движения» и 
в Кодекс об административных правонарушениях вновь будут включены нормы, 
устанавливающие предельно допустимую концентрацию алкоголя в крови водителя в 0,2 или 
0,3 промилле. Об этом «Аргументам. ру» сообщил источник в этом комитете. 

- Наше законодательство должно быть приведено с соответствии с международными 
требованиями. Так, в Венской конвенции четко обозначено, что естественный уровень 
содержания этанола в крови может достигать 0,2 промилле. Сейчас в российских судах очень 
много исков от несогласных с лишением прав за эти нарушения. Водители выигрывают иски, 
– говорит источник. Также, по его словам, «нулевая норма» резко провоцирует коррупцию на 
дорогах. 
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Учитывая, что ни один законопроект в Госдуме не пишется самостоятельно, а 
согласовывается либо с правительством, либо с администрацией Президента, то вероятно 
такие поправки в предвыборный год будут приняты. 

Свое нежелание огласки фамилии, представитель независимой ветки власти – 
законодательной, объяснил тем, что на поправки еще не получено одобрение в 
«вышестоящих инстанциях». «Это будет сделано в ближайшее время», – заверил народный 
избранник 

«Аргументы недели» 
 

Правительство утвердило жилищную программу страны на ближайшие пять лет  
Российские власти рассчитывают, что к 2015 году треть семей в стране будут иметь 

возможность купить квартиру на собственные сбережения или с помощью ипотеки. Это 
следует из федеральной целевой программы "Жилище" на 2011-2015 годы. Документ 
размещен на сайте правительства. 

Для сравнения: в 2009 году приобрести жилье могли позволить себе лишь 12 процентов 
российских семей. За пять лет на реализацию программы планируется потратить более 620 
миллиардов рублей, почти половина этой суммы - средства федерального бюджета, 
остальное - это деньги регионов, частных инвесторов и будущих жильцов. За это время 
должно быть сдано 370 миллионов квадратных метров жилья. 

По новым планам к 2015 году на каждого россиянина должно приходиться 24,2 квадратных 
метров жилья против 22,4 в 2009 году. А средняя стоимость квартиры площадью 54 
"квадратов" должна равняться среднему годовому доходу семьи из трех человек за четыре 
года (в 2009 году этот же показатель равнялся 4,8 года). Снижения стоимости жилья будут 
добиваться главным образом за счет массового строительства жилья эконом-класса, в том 
числе малоэтажек. Их общая доля должна составить не менее 60 процентов. 

Начиная с 2012 года, ежегодно порядка 30 процентов таких новостроек планируется 
возводить на землях Федерального фонда содействия развитию жилищного строительства. 

 «Российская газета» 
 

Москва рискует надуть финансовый пузырь. Глава Deutsche Bank попросил 
российские власти не забывать об экономике 

Глава Deutsche Bank Йозеф Аккерман предостерег Россию от создания мирового 
финансового центра (МФЦ) без привязки к реальной экономике. Об этом от заявил на 
прошлой неделе в Давосе.  

Москва рискует надуть финансовый пузырь, считают иностранцы. С этим мнением 
согласны и эксперты «Независимой газеты». Власти РФ пытаются искусственно 
сконструировать финансовый центр на одних амбициях, в то время как в других странах такие 
центры – это следствие высокоразвитой экономики. По-настоящему своевременной идея 
МФЦ станет для России, по разным оценкам, лишь через десятки лет.  

В минувшую пятницу иностранные эксперты высказались по поводу идеи российских 
властей создать в стране международный финансовый центр. Довольно позитивно оценивая 
саму идею, иностранцы предостерегли Москву от надувания финансового пузыря. Как 
заметил Йозеф Аккерман, «строить пузырь, рынок деривативов, который никак не связан с 
реальной экономикой, – не очень хорошо». 

«Когда осуществляются инвестиции в создание финансового центра, нужно попытаться 
расширять реальную экономику, причем на уровне не только больших, но и средних 
предприятий», – заявил он. В противном случае МФЦ рискует стать скорее проклятием для 
российской экономики, нежели ее спасением. Пока что главным и важнейшим ингредиентом в 
проекте создания в Москве МФЦ Аккерман считает «волю политических лидеров».  

Эксперты «НГ» соглашаются: кроме такой воли в России, по сути, нет никаких других 
предпосылок для формирования международного центра. Несмотря на одобрительные 
сигналы, у западных инвесторов мало веры в возможности России создать в ближайшей 
перспективе здоровый и востребованный МФЦ. Да и настоящей потребности в этом центре на 
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территории РФ у западных инвесторов тоже нет, ведь уже сегодня существуют более 
привлекательные альтернативы в Лондоне, Нью-Йорке, Токио, Шанхае, Гонконге.  

Предостережения Аккермана об опасности надувания пузыря эксперты назвали более чем 
оправданными. Главная беда России, главный ее комплекс, по словам директора 
департамента стратегического анализа компании ФБК Игоря Николаева, это «стремление 
доказать, что мы тоже крутые, что мы можем замахнуться не только на чемпионат мира по 
футболу, но и на создание МФЦ».  

В то же время власти словно бы не учитывают, что сейчас МФЦ в России – это та телега, 
которую они пытаются поставить впереди лошади. «Никто не конструировал специально, 
искусственно МФЦ, например, в Лондоне. Такие центры – производная от развитой экономики 
и финансовой системы», – напоминает Николаев. Россия же, уверен он, идет по пути 
создания центра, который будет использоваться чисто для спекулятивных операций. На такой 
вывод аналитика наталкивают заявления российских властей о том, что они не будут 
облагать финансовый сектор дополнительными налогами. «Пока другие страны вводят 
дополнительное налогообложение на спекулятивные финансовые операции или обсуждают 
такое введение, мы говорим, что это не для нас, – удивляется эксперт. – Но если вы будете 
усиленно развивать финансовый центр без привязки к реальному сектору, то получите 
структурно перекошенную и спекулятивную экономику, и она рано или поздно рухнет».  

Формирование в России по-настоящему своевременного МФЦ – вопрос создания в стране 
высокоразвитой и институционально развитой экономики. На достижение таких целей обычно 
требуется не три-четыре месяца, а как минимум 10-15 лет. «При правильной, стратегически 
выверенной и ответственной экономической политике нам понадобилось бы на это 10-15 лет. 
Но проблема в том, что такой экономической политики пока не видно», – резюмирует 
Николаев, цитирует которого «НГ».  

Еще более отдаленный временной ориентир назвал научный руководитель Высшей школы 
экономики Евгений Ясин. «Вместе США и Европа распоряжаются сегодня примерно 50% 
мировой экономики. Сильные позиции у Японии и Китая. Россия же, находясь сегодня на 
периферии мировой экономики и являясь ее сырьевым придатком, производит 2,5% мирового 
ВВП. Очевидно, что мечты о былом величии, амбиции не могут стать основой для создания в 
нашей стране мирового финансового центра, – рассуждает Ясин. – Мы должны производить 
примерно в два-три раза больше продукции, чем сейчас. На долю инновационного сектора 
должно приходиться не менее 10-15% российского ВВП. Только тогда можно будет о чем-то 
говорить. И это в лучшем случае произойдет лишь к 2050 году».  

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Конфликт дал обратный ход. FLB: Корпоративная война «Русала» с «Норникелем» 
может закончиться мирным соглашением. Вопрос в цене выкупа блокпакета Олега 
Дерипаски     
  «Норильский никель» подвел итоги завершившегося buy back, в ходе которого 
компания выкупила 7,2% своих акций в общей сложности за $3,5 млрд. Объявленная премия 
к рыночной цене составила 10%. Как отметил представитель банка-организатора сделки Citi 
Ираклий Мтибелишвили, на предложение компании поступила «очень здоровая и 
сбалансированная реакция рынка». 

По словам представителей «Норникеля», обратный выкуп акций компании позволил 
миноритарным акционерам, опасающимся развития корпоративного конфликта по 
негативному для капитала ГМК сценарию, выйти из капитала с прибылью. Однако в целом 
реакция акционеров оказалась довольно сдержанной – оказалось, что даже с этой премией 
немногие акционеры готовы покидать капитал ГМК. Большинство из них уверены – 
корпоративный конфликт скоро закончится, а капитализация «Норникеля» продолжит 
устойчивый рост в соответствии с планами менеджмента. Примечательно и то, что 
крупнейшие акционеры ГМК в buy back не участвовали. 
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Обратный выкуп акций – это часть большой программы повышения капитализации, о 
которой объявил генеральный директор ГМК Владимир Стржалковский в конце прошлого 
года. Компания намерена кардинально увеличить свою стоимость путем наращивания 
инвестиций в разработку новых месторождений, диверсификации производимой продукции и 
жесткого контроля над издержками. Отметим, что buy back уже привел к росту котировок 
«Норникеля» на 10%, которые изначально составляли премию к рыночной цене акций. 

Отметим, что ранее, 14 января, в ходе встречи с премьер-министром Владимиром 
Путиным генеральный директор «Норильского никеля» Владимир Стржалковский заявил, что 
за прошедший год капитализация компания выросла почти на 90%. «Это самый лучший 
результат среди всех горно-металлургических компаний мира», - отметил Стржалковский. На 
этой же встрече он осветил крупнейшие инвестиционные проекты «Норникеля», а также 
заявил, что на инвестиции до 2025 года «Норильский никель» направит $32 млрд. – 
рекордную сумму для российской металлургической отрасли. 

Впрочем, если работа менеджмента ГМК не называет нареканий у аналитиков, то 
корпоративный конфликт между акционерами с июля прошлого года продолжает оказывать 
негативное воздействие на стоимость «Норильского никеля». 

Хотя, по всей видимости, и эта ситуация в самое ближайшее время тоже изменится к 
радости миноритарных акционеров. Председатель совета директоров «Русала» Виктор 
Вексельберг уже заявил, что алюминиевая корпорация ждет от «Норильского никеля» нового 
предложения по цене выкупа блокпакета ГМК. «По цене, которая была сделана ($12 млрд.), 
мы это предложение не поддерживаем. Мы ждем от «Норникеля» нового предложения», - 
почеркнул Вексельберг. 

Как отмечает аналитик «Инвесткафе» Максим Лобада, «если Олег Дерипаска решит 
принять предложение «Норильского никеля», то длительный конфликт, который оказывал 
воздействие на акции обеих компаний, будет разрешен. Это сможет стать своеобразным 
подарком всем акционерам — корпоративный конфликт между двумя акционерами 
сдерживал рост капитализации «Норникеля». В случае принятия Дерипаской положительного 
решения по продаже пакета котировки ГМК могут начать быстрый рост».Продажа пакета 
была бы выгодна обеим компаниям, подтверждают аналитики Merrill Lynch.» 
Александр Третьяченко, «Комсомольская правда», 27.01.2011  

Прим. FLB: Кстати, аналитики Merrill Lynch подтверждают, что продажа пакета была бы 
выгодна обеим компаниям. Такое бизнес-решение «Русала» в отношении никелевого актива, 
с одной стороны, увеличило бы его капитализацию до $60 млрд., а сам «Русал» смог бы 
рассчитаться с долгом в размере почти $12 млрд. из-за которого компания сейчас торгуется 
дешевле конкурентов и не может платить дивиденды. 

А тем временем миротворческие усилия топ-менеджеров «Норникеля» не остаются не 
замеченными. В очередном рейтинге Агентство экономических новостей «50 наиболее 
влиятельных предпринимателей и инвесторов», опубликованном в «Независимой газете», 
гендиректор «Норникеля» Владимир Стржалковский поднялся вверх по лестнице 
влиятельности. Теперь он делит 17-18 место вместе с Владимиром Евтушенковым из АФК 
“Система»" 

FLB 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 29.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6684 ▼ 0, 0054 

EUR 
 

40, 6487 ▲ 0, 0282 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


